
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00043            DEL  14/06/2022 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 16.02.2022. 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 14 del mese di giugno, alle ore 16:00 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra NO  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 



 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 

8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 

9 LISCO Sig. Giacinto NO  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Alessandra Abbatescianni Giacinto Lisco Luigi Schirone  

 



 



 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 16.02.2022 

 
 
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 
 

 

VISTO il verbale relativo alla seduta di Consiglio del 16 FEBBRAIO 2022, allegato in 

copia; 

 

ACCERTATA la rispondenza dello stesso alla volontà espressa dai Consiglieri nel corso 

della seduta di cui sopra; 

 

RITENUTO pertanto di approvare il verbale in questione, allegato alla presente 

deliberazione; 

 

PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, sono stati omessi 
sia il parere di regolarità tecnica, per quanto disposto dall’art.10 
comma 3 del vigente regolamento sul decentramento amministrativo, 
sia quello di regolarità contabile, in quanto non vi sono adempimenti 
finanziari; 

 

Con n. 16 VOTI FAVOREVOLI 

N. 2 ASTENUTI (Salemmi, Putignano) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 

D E L I B E R A 

 

 

APPROVARE il verbale della seduta del Consiglio Municipale del 16 FEBBRAIO 2022. 

 

 

 



 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 16.02.2022 

 

  

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

                      

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  =  

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO =  

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO X  

PUTIGNANO X  

RELLA X  

RUGGIERO X  

SALEMMI X  



 

SANTERAMO X  

SCANNICCHIO X  

SCHIRONE =  

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 17  CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 16.02.2022 

       

 
         ESITO VOTAZIONE 
      

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

Con n. 16 VOTI FAVOREVOLI 

N. 2 ASTENUTI (Salemmi, Putignano) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

come da scheda votanti di cui sopra. 

 

APPROVA 



 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Municipio 2
Picone, Poggiofranco, Carrassi, San

Pasquale e Mungivacca

Consiglio municipale 

16 febbraio 2022

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Alle  ore  09:00  viene  dichiarata  aperta  la  seduta  di

Consiglio municipale del giorno 16 febbraio 2022.

Direttore

Abbatescianni Alessandra, assente.

Ambruosi Virginia, assente. 

Battista Loredana, presente, do il consenso.

Bondanese Giuseppe, presente, do il consenso alle riprese,

e  gentilmente  mi  servirebbe  anche  la  giustifica  per  il

Consiglio.

Colapietro  Matteo,  presente,  do  il  consenso,  giustifica

anche per me.

Damiani Nicola, presente, do il consenso.

Di Pantaleo Davide, presente, do il consenso.

Fiorentini Emanuela, presente, do il consenso e giustifica

anche per me, grazie.

Lisco Giacinto, presente, do il consenso e la giustifica

per cortesia.

Losito Riccardo, presente, do il consenso.

Moncada  Vincenzo,  presente,  do  il  consenso,  domando

gentilmente la giustifica.

Patruno Carlo, assente.

Putignano Giovanni, assente.

Rella Giuseppe, presente, presto il consenso.

Ruggiero Pierpaolo, presente, do il consenso.
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Salemmi Giovanna, assente.

Santeramo Vito, presente, presto il consenso, avrei bisogno

della giustifica.

Scannicchio  Saverio,  presente,  presto  il  consenso  e  mi

serve la giustifica.

Schirone Luigi, assente.

Traversa  Giuseppe,  presente,  do  il  consenso,  gentilmente

anche per me la giustifica grazie.

Presidente, 14. Alle ore 09:00 la seduta è aperta.

Presidente

Grazie Direttore, buongiorno a tutti. Prendiamo atto della

sussistenza del numero legale e procediamo subito con il

primo punto all’Ordine del Giorno, si tratta di un parere

ex. art. 55 del regolamento sul decentramento che ci viene

richiesto  dalla  Ripartizione  Urbanistica  con  nota

prot.35736/2022 del 4 febbraio 2022, relativa ad un accordo

di programma per la realizzazione nel Comune di Bari di un

programma  straordinario  di  edilizia  residenziale  —

programma  integrato  di  scheda  16/progetto  286  (soggetto

affidatario: ex IACP Bari), in relazione quindi a questo

accordo  di programma  ci chiedono  di esprimere  il parere

obbligatorio  e  non  vincolante,  previsto  dall’art.55  del

regolamento di decentramento amministrativo. La proposta è

stata  sottoposta  per  competenza  all’esame  della  Prima

Commissione ordinaria permanente dei Lavori Pubblici che ha

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 3



Municipio 2           Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca           seduta consiliare 
16 febbraio 2022

espresso parere favorevole come da verbale della seduta del

10  febbraio;  la  stessa  proposta  quindi  oggi  viene

sottoposta all’esame del Consiglio del Municipio, dichiaro

aperta  la  discussione  e  chiedo  subito  se  ci  sono  degli

interventi da parte dei Consiglieri, prego. 

Direttore

Presidente, si sente pochissimo.

Presidente

Provo ad alzare il volume. Dicevo, non mi sembra che vi

siano richieste di intervento; richieste di dichiarazione

di voto?

Direttore

Diamo atto che è entrata la Consigliera Abbatescianni.

Si dà atto dell’ingresso della Consigliera Abbatescianni.

Intervento

Presidente, buongiorno.

Presidente

Buongiorno, chi è?

Intervento
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Presidente, buongiorno.

Presidente

Buongiorno. 

Consigliere Moncada

Niente,  volevo  domandare  al  Presidente  della  Commissione

Lavori Pubblici un chiarimento relativamente alla proposta.

Presidente

Consigliere Moncada, buongiorno. 

Direttore

È entrata anche la Consigliera Ambruosi.

Si da atto dell’ingresso della Consigliera Ambruosi.

Presidente

Diamone  atto.  Per  rendere  intelligibili  le  richieste  di

intervento,  io  vi  prego  di  utilizzare  il  sistema  di

prenotazione  del  programma,  in  maniera  che  io  possa

accorgermene.  Salutiamo  la  Consigliera  Ambruosi.  Quindi

diceva, Consigliere Moncada, voleva qualche chiarimento in

ordine alla proposta?

Consigliere Moncada
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Sì,  avrei  desiderato  da  parte  del  Presidente  della

Commissione  un  chiarimento  relativo  al  parere  e  magari

anche una delucidazione relativamente a quello di cui si è

discusso in Commissione, il perché si è giunti a votare

favorevole, ecco.

Presidente

Se  vuole,  se  il  Consigliere  Losito  lo  consente,  posso

intervenire io.

Si  tratta  di  una  proposta  di  delibera  che  consegna  una

sentenza con cui è stato parzialmente annullato un permesso

di  costruire  (voci  sovrapposte)  all’accordo  di  programma

che  riguardava  la  zona  diciamo  che  oggi  viene  definita

“punto X” a Poggiofranco, perché il Consiglio di Stato ha

ritenuto insufficienti alcuni standard urbanistici rispetto

a quelli che allora erano stati individuati. Quindi, poiché

la  sentenza  fa  salva  la  possibilità  per  il  Comune  di

integrare ex post questi standard e quindi di fare salva la

legittimità dei permessi di costruire al tempo concessi,

tenendo presente che si tratta di un’area che ormai è stata

ampiamente  urbanizzata,  vi  abitano  tante  famiglie,

eccetera,  il  Comune  di  Bari  con  questa  proposta  di

deliberazione ha provveduto ad individuare delle aree da

vincolare a standard urbanistico in maniera da fare salva

la  legittimità  di  quell’accordo  di  programma.  Spero  di

essere stato chiaro. Va bene?
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Consigliere Moncada

Grazie mille, Presidente.

Presidente

Ci  sono  altre  richieste  di  intervento?  No,  nessuno.

Dichiarazione  di  voto  nessuna.  Direttore  prego,  possiamo

procedere con la votazione. 

Direttore

Abbatescianni Alessandra, favorevole.

Ambruosi Virginia, astenuta. 

Battista Loredana, favorevole.

Bondanese Giuseppe, astenuto.

Colapietro Matteo, astenuto.

Damiani Nicola, favorevole.

Di Pantaleo Davide, favorevole.

Fiorentini Emanuela, favorevole.

Lisco Giacinto, favorevole.

Losito Riccardo, favorevole.

Moncada Vincenzo, favorevole.

Patruno Carlo, assente.

Putignano Giovanni, assente.

Rella Giuseppe, favorevole.

Ruggiero Pierpaolo, astenuto.

Santeramo Vito, favorevole.
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Scannicchio Saverio, astenuto.

Traversa Giuseppe, favorevole.

Presidente, favorevole.

Presidente

Mi riassume l’esito della votazione, gentilmente?

Direttore

Sì, allora favorevoli 12 e 5 astenuti.

Presidente

Quindi con 12 voti a favore e 5 di astensione la proposta

di  delibera  viene  approvata.  Qui  non  c’è  l’immediata

eseguibilità, dico bene Direttore?

Direttore

No.

Presidente

Andiamo avanti, secondo punto all’Ordine del Giorno...

Intervento

È entrato Patruno.

Presidente
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Diamo  atto  dell’ingresso  del  Consigliere  Patruno,

buongiorno Carlo.

Consigliere Patruno

Buongiorno. 

Si dà atto dell’ingresso del Consigliere Patruno.

 

Presidente

Si tratta delle linee di indirizzo politico concernenti il

recupero  e  la  valorizzazione  dell'area  a  verde  situata

lungo Viale Kennedy mediante riqualificazione del giardino

“Monica  dal  maso  e  la  collocazione  di  arredi  urbani

innovativi  ed  inclusivi,  in  attuazione  dei  lavori  della

Commissione speciale denominata “Recupero e valorizzazione

aree a verde e immobili pubblici, ricerca e collocazione di

arredi urbani innovativi” celebratasi nel corso dell’anno

2021.  Ai  sensi  dell’art.77  del  regolamento  sul

decentramento amministrativo, infatti, i Municipi hanno la

possibilità di istituire consulte permanenti per quello che

riguarda  in  questo  caso  anche  di  formulare  indirizzi  e

proposte su specifiche tematiche inerenti il territorio e

sollecitare  le  iniziative  del  Consiglio  comunale  in

relazione  alla  definizione  del  bilancio  partecipato.

Quindi, in ossequio al regolamento sul funzionamento del

Consiglio delle Commissioni, il Consiglio di Municipio ha
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la  facoltà  anche  di  costituire  una  Commissione  speciale

annuale  al  fine  di  trattare  specifici  argomenti  per  un

periodo non superiore a 3 mesi non prorogabili. Quindi con

deliberazione di Consiglio del 28 settembre 2021, a seguito

della  proposta  formulata  dalla  Prima  Commissione

consiliare,  veniva  istituita  la  Commissione  speciale

indicata  in  oggetto,  già  citata,  che  era  finalizzata

all’individuazione  di  aree  ed  immobili  da  recuperare  e

valorizzare nell’ambito delle materie delegate riguardanti

attività  culturali  e  ricreative,  servizi  alla  persona  e

verde pubblico. La Commissione speciale in questione quindi

svolgeva  i  propri  lavori  a  partire  dal  5  ottobre  2021,

sotto  la  direzione  del  nominato  Presidente  Emanuela

Fiorentini, fino alla seduta del 23 dicembre 2021. Nelle

more dei lavori di Commissione, e in particolar modo nella

seduta del 16 novembre, in seguito alle dimissioni della

Presidente  Fiorentini,  veniva  nominato  Presidente  della

Commissione  speciale  il  Consigliere  Traversa.  Infine,  la

base  dei  lavori  posti  in  essere  dalla  Commissione  è

consistito  anzitutto  nell’individuazione  di  un’area

pubblica  da  riqualificare  adottando  i  criteri  della

rilevanza  dell’intervento  per  la  cittadinanza,  abbinata

alla non eccessiva complessità dell’intervento, in modo da

poter  concretizzare  un  risultato  in  tempi  brevi,  anche

avvalendosi  della  collaborazione  della  Ripartizione

infrastrutture, viabilità e opere pubbliche del Comune di
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Bari per quanto concerne la progettazione e il reperimento

delle risorse economiche necessarie. La Commissione quindi,

attraverso un’approfondita analisi ed esame del territorio

municipale  ha  raccolto  le  proposte  avanzate  dai  singoli

Consiglieri  e  dal  territorio,  avente  ad  oggetto

l’individuazione di una specifica area oggetto di recupero

e  valorizzazione,  procedendo  anche  ad  effettuare  i

necessari  sopralluoghi  per  una  più  attenta  valutazione.

All’esito  di  tali  sopralluoghi  e  dell’analisi  della

documentazione  fotografica  raccolta  a  corredo  di  ogni

proposta, nonché dell’audizione dell’Assessore Galasso, in

data  9  novembre  2021  la  Commissione  ha  ritenuto  tra  le

tante  proposte  di  accordare  in  precedenza,  in  base  ai

criteri obiettivi dalla stessa individuati, a quella avente

ad  oggetto  il  prolungamento  del  giardino  recentemente

intitolato a Monica Dal Maso in Viale Kennedy nel quartiere

Poggiofranco.  Tale  opera,  molto  richiesta  dalla

cittadinanza, prevedrebbe una progettazione non complessa

consistente  nel  prolungamento  del  camminamento  lungo  il

quale occorrerebbe installare l’impianto di illuminazione e

altresì nella sistemazione di panchine e un’ulteriore area

giochi per bambini. Dal confronto con l’Assessore, l’opera

pare realizzabile in tempi relativamente brevi per un costo

approssimativo e preventivabile di circa euro 200.000.

Dunque, si è proceduto ad effettuare questi sopralluoghi di

cui sono state individuate anche altre aree da destinare
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all’attività di manutenzione ordinaria e straordinaria per

quello  che  riguarda  gli  arredi  urbani  esistenti.  In

particolare,  la  Commissione  ha  individuato  secondo  un

preciso grado di priorità l’area giochi del parco di Largo

(incomprensibile) sul lato della Via Jacini, che presenta

un  tappetino  antitrauma  vetusto  e  ammalorato,  alcune

giostrine  deteriorate,  altre  completamente  rimosse,  e

quindi evidenziando l’opportunità di provvedere al rinnovo

dell’intera area, peraltro molto frequentata e utilizzata

da minori. 

Poi, nel giardino degli Aquiloni in Via Devitofrancesco, la

Commissione  ha  rilevato  un  impianto  di  illuminazione

insufficiente che rende di fatto sottoutilizzato il parco,

soprattutto  nelle  ore  serali.  Alcuni  arredi  inoltre

risultano  deteriorati,  con  particolare  riferimento  ai

tavoli in pietra e molte pareti deturpate. Quindi, oltre

alla  manutenzione  degli  arredi,  appare  necessaria  la

programmazione di un nuovo impianto di illuminazione con

urgenza, e anche in quest’area, come nel giardino Camomilla

del quartiere San Pasquale, risulta possibile e forse anche

opportuno realizzare un’area di sguinzagliamento per cani. 

Nel giardino Damiano Russo in Via Bartolo, in concomitanza

con  l’esecuzione  della  deliberazione  municipale  del

Consiglio in data 27 novembre 2020 avente ad oggetto le

linee di indirizzo per la pedonalizzazione e la modifica

della  viabilità  di  Via  (fuori  microfono)  in  Bari,  la
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Commissione ritiene di concentrare una serie di opere ed

eventi culturali a cielo aperto in quell’area al fine di

rendere quello spazio un presidio permanente di iniziative

artistiche  e  culturali,  se  è  il  caso  anche  prevedendo

l’installazione di un palco fisso. La Piazzetta dei Papi,

inoltre,  richiederebbe  un’implementazione  di  cestini

portarifiuti ancorati al suolo. 

Infine, per ciò che concerne le tipologie di arredi, la

Commissione intende dare priorità alle giostrine inclusive

utilizzabili  anche  da  parte  di  bambini  con  disabilità

motorie  e  arredi  consistenti  in  originali  cestini

mangiaplastica per la raccolta differenziata dei rifiuti,

oltre  ai  posacenere  completamente  assenti  nel  territorio

del  Municipio.  Dichiaro  aperta  la  discussione.  Ci  sono

interventi?

Consigliere Traversa

Presidente sì, se posso vorrei fare un intervento.

Presidente

Consigliere Traversa, lei diciamo...

Intervento

Io ci sono, vi ascolto eh, buongiorno.

Presidente
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Buongiorno, è entrato il Presidente (voci sovrapposte) 

(voci sovrapposte)

Presidente

Vi aggiorno: stiamo trattando il secondo punto all’Ordine

del  Giorno  che  riguarda  il  risultato  dei  lavori  svolti

dalla  Commissione speciale  che si  è celebrata  nel corso

dell’anno 2021, che aveva ad oggetto alcune opere diciamo

di individuazione innanzitutto di opere da realizzare in

via prioritaria sul Municipio, e la Commissione a tal fine

ha individuato il completamento del giardino che di recente

abbiamo  intitolato  insieme,  ricordo  che  eri  presente  tu

alla  cerimonia  di  inaugurazione  e  di  intitolazione  al

giardino a Monica Dal Maso; e poi tutta una serie di opere

diciamo con una gradualità di priorità che riguardano la

realizzazione  e  l’installazione  di  alcuni  arredi  urbani

soprattutto  nei  giardini  (incomprensibile),  il  giardino

dell’Aquilone (incomprensibile) e Piazzetta dei Papi. 

Prima  di  cedere  la  parola  ai  Consiglieri,  nella

consapevolezza dei tuoi tempi sicuramente contingentati e

ristretti,  ti  prego  di...  insomma,  di  dire  due  parole

magari su questi temi che conosci bene, ne abbiamo parlato

più volte. Prego, Sindaco.

Sindaco
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Grazie,  Gianlucio.  È  un’opera  piccola  come  valenza

economica,  ma  è  grande  dal  punto  di  vista  simbolico  e

rispetto alla fruibilità dei cittadini, perché quel giorno

dell’intitolazione  di  quel  giardino  sono  rimasto

favorevolmente impressionato dal gradimento dei cittadini

rispetto a quella piccola opera pubblica, perché mi hanno

spiegato, ma l’ho constatato di persona quel giorno, che è

diventata da area che aveva comunque una valenza ambientale

perché come sappiamo tutti poi gli alberi ci aiutano ad

abbattere  anche  l’anidride  carbonica,  abbassano  la

temperatura,  soprattutto  nel  periodo  estivo,  è  diventato

invece un luogo fruibile con le panchine, con tante persone

che  si  riuniscono,  con  dei  lavori  poi  sostanzialmente

limitati  nel  senso  che  poi  avete  poi  realizzato  un

corridoio  centrale  con  delle  panchine  e  la  pubblica

illuminazione, quindi quel giorno in tanti mi chiesero di

ampliare quel giardino e quindi il fatto che oggi state

deliberando  in  questo  senso  credo  sia  un  fatto

assolutamente positivo in un quartiere, in un Municipio che

è fatto da quartieri che si stanno caratterizzando per le

aree a verde e le aree per la socializzazione, dal giardino

di Via Tridente al giardino importantissimo che inauguriamo

il 20 marzo, tenetevi liberi perché sarà comunque una bella

giornata, cioè non so se sarà una bella giornata dal punto

di  vista meteorologico, speriamo, però è una domenica, se

il tempo è bello come è accaduto in questi weekend, sarà
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una bella giornata perché abbiamo organizzato una serie di

iniziative  che  vi  proporremo  nei  prossimi  giorni  e  che

magari si potranno, come dire, intersecare con iniziative

del Municipio, abbiamo chiamato anche insieme al Presidente

del Municipio le scuole, ci saranno le associazioni che si

occupano  di  attività  sportive,  quindi  sarà  una  bella

giornata  per  l’apertura  di  un  giardino  importante.  Così

come  avantieri  discutevo  col  Presidente  Smaldone

sull’opportunità  di  capire  se  dobbiamo  procedere  adesso

speditamente,  anche  separando  l’area  a  verde  di  Villa

Giustiniani,  dall’immobile  di  Villa  Giustiniani,  per

cercare almeno di rendere fruibile o spazio esterno, quindi

quello è un quartiere che comunque si starà caratterizzando

per  alcune  aree  che  sono  da  un  lato  aree  a  verde  e

dall’altro lato aree per la socializzazione, quello di cui

state discutendo oggi credo sia proprio l’emblema di come

un’area a verde con piccole opere poi può diventare uno

spazio per far stare insieme le persone di quel quartiere

magari in una zona dove non c’erano spazi per stare insieme

per  creare  le  relazioni  umane,  è  bastato  un  piccolo

giardino per far scendere le persone di casa e farle vivere

insieme. Questo credo debba essere lo spirito con il quale

dobbiamo realizzare le nostre opere pubbliche, cioè fare

delle  opere  che  però  devono  essere  vissute  poi  dai

cittadini  (audio interrotto)  però ci  sono gli  spazi, da

quelli  sul  lungomare  a  quelli  all’interno  dei  nostri
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quartieri dove dobbiamo fare delle aree che devono servire

soprattutto alle persone a stringere dei legami e quindi,

come  dire,  mi  fa  piacere  che  oggi  state  deliberando

quest’attività in quella zona della città.

Presidente

Grazie, Sindaco. Ovviamente il mio invito è: rimani con noi

tutto il tempo che ritieni.

Sindaco

Sì, sì, rimango, rimango.

Presidente

So che sei impegnato però a noi fa piacere, è un piacere ed

è anche un onore ospitarti nel nostro Consiglio. 

Nel  frattempo  quindi  mi  aveva  chiesto  la  parola  il

Consigliere  Traversa,  già  Presidente  della  Commissione

speciale. Prego.

Consigliere Traversa

Grazie.  Volevo  aggiungere  un  paio  di  considerazioni  ai

lavori di Commissione che abbiamo fatto: innanzitutto, un

ringraziamento  ai  Consiglieri  che  mi  hanno  diciamo

affiancato  nei  vari  sopralluoghi  e  nei  lavori  di

Commissione,  quindi  ovviamente  noi  abbiamo  fatto  questi

sopralluoghi con varie valutazioni e varie ipotesi, e da
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queste valutazioni e ipotesi abbiamo tracciato la priorità

del  prolungamento del  giardino di  Viale Kennedy  e degli

arredi  urbani  che  ovviamente  avete  visto  che  sono

menzionati  in  delibera.  La  priorità  è  emersa  anche  che

oltre  al  fatto  di  essere  stata  molto  richiesta  dai

cittadini, è anche quella che sicuramente è quella di più

semplice  progettazione  e  realizzazione.  Ovviamente,  in

merito  anche  al  giardino  diciamo...  per  quanto  riguarda

Villa Camomilla, dove noi abbiamo effettuato un sopralluogo

anche  con  l’Assessore  Galasso,  c’è  già  prevista  la

realizzazione  dell’impianto  di  illuminazione  perché  il

giardino diciamo si vede, è diciamo con poca illuminazione,

sembra buio, quindi è stata già progettata. E sono stati

fatti  anche  già  degli  interventi  anche  grazie

all’intervento,  come  ho  detto  prima,  dell’Assessore

Galasso,  della rimozione  di un  gazebo che  era diventato

abbastanza fatiscente e di alcuni cestini gettacarte che

erano ormai inutilizzabili perché vandalizzati. Quindi io

termino  qui  per  non  dilungarmi  in  altre  cose,  perché

abbiamo anche altri argomenti, ringrazio anche Emanuela che

ha  presieduto la  Commissione nel  mese precedente  al mio

insediamento, e ringrazio il Sindaco di essere stato qui

con noi durante questo Consiglio. Grazie.

Presidente
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Grazie,  Consigliere  Traversa.  Consigliere  Rella,  il

Vicepresidente, prego.

Consigliere Rella

Buongiorno a tutti. Allora, a me piace ricordare che questa

Commissione  speciale  è  nata  con  degli  obiettivi  chiari,

cioè  quello  di  metterci  d’accordo  tutti  quanti  su  un

risultato concreto raggiungibile su una progettazione non

complessa, in modo da fornire ai cittadini un risultato, e

per farlo abbiamo dovuto non solo parlare tra di noi e fare

un’attentissima  analisi  del  territorio,  sopralluoghi,  ci

abbiamo  messo veramente  tanto impegno  e questo  va detto

perché poi molte volte le Commissione speciali sono viste

solo come un momento in cui... sono viste dall’esterno come

un  “gettonificio”, e  così non  è stato  invece, l’abbiamo

trasformata  -  quest’anno  in  particolare  –  in  una

Commissione  invece  produttiva,  abbiamo  palmo  a  palmo

guardato  il  territorio  del  nostro  Municipio  e  abbiamo

parlato tutti quanti, tutti i vari Gruppi politici, anche

con l’Opposizione, per metterci d’accordo su qualcosa che

potesse avere un risultato concreto per la cittadinanza.

Ecco che quindi la scelta è ricaduta sul prolungamento del

giardino  di  Viale  Kennedy,  ed  è  stato  anche  importante

coinvolgere l’Assessore Galasso non solo per il contributo

tecnico che è in grado di darci, ma perché se secondo me il

Municipio  non  collabora  e  non  condivide  e  coinvolge  la

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 19



Municipio 2           Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca           seduta consiliare 
16 febbraio 2022

Giunta  comunale  e  quindi  gli  uffici  della  Ripartizione,

difficilmente si possono raggiungere dei risultati perché

la struttura tecnica a noi manca. Quindi dobbiamo fare i

conti con la realtà e lavorare a stretto contatto con la

Giunta comunale, ecco perché oggi abbiamo voluto fortemente

la  presenza  del  Sindaco  in  Consiglio  perché  ci  aiuti  a

portare avanti questo progetto, stimoli in prima persona

gli uffici competenti poi a completare una progettazione

che  riteniamo  non  complessa  per  ottenere,  per  dare  ai

cittadini un risultato entro la fine di questo mandato. 

Quindi grazie a tutti per l’apporto dato durante i lavori

della  Commissione  speciale,  abbiamo  anche  una  serie  di

interventi previsti in materia di arredi urbani, devo dire

che  sono  molto  contento  del  lavoro  che  abbiamo  fatto

insieme perché dimostra che poi la Politica quando mira al

bene  comune  si  riesce  a  ragionare  insieme  in  modo

costruttivo e speriamo ad ottenere i risultati. Grazie. 

Presidente

Grazie,  Consigliere  Rella.  Ci  sono  altre  richieste  di

intervento? Consigliere Losito, prego.

Consigliere Losito

Grazie,  Presidente.  Un  saluto  al  nostro  Sindaco,  al

Direttore  che  è  rientrato.  Su  questa  attività  della

Commissione  speciale,  stava  dicendo  anche  bene  il
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Vicepresidente Rella, abbiamo anche lavorato al di là degli

incontri  nella  Commissione  (audio  disturbato)  perché  i

sopralluoghi  sono  stati  effettuati  anche  in  orari

naturalmente difformi, questo per far comprendere – forse

il Sindaco già lo sapeva – l’impegno di tutto il Municipio

2 affinché il risultato di attività sia politica che quella

di incontro con i cittadini abbiano comunque dei risultati

visibili. Diciamo che l’arredo urbano per quanto riguarda

le aree a verde sono i momenti in cui ci sono gli spazi in

cui abbiamo pensato di realizzare anche piccoli interventi

come  quello  su  Via  Cirillo  e  Metodio  dove  già  c’è  una

fontanina,  dove  ci  sono  dei  giochi,  una  chiusura  di  un

piccolo tratto stradale che permetterebbe il congiungimento

tra  l’area  giochi  per  bambini  e  tutta  un’area  a  verde

presente tra Via Nicola (incomprensibile) e Via Cirillo e

Metodio  per  dare  proprio  uno  spazio,  quello  l’abbiamo

dedicato purtroppo ad un attore scomparso barese giovane,

Damiano  Russo,  e  lì  abbiamo  pensato  di  fare  uno  spazio

proprio anche di tipo culturale, non solo di un momento di

incontro. Per cui veramente i costi che mettiamo proprio in

maniera banale... il costo, sono veramente per interventi,

in modo tale che si tenga conto anche dell’estensione di

tutto  il  Municipio  2  dove  ci  sta  la  cosiddetta  Villa

Camomilla, ha bisogno di piccoli interventi e non solo di

un impianto di illuminazione di cui l’Assessore Galasso se

n’è  reso  conto  proprio  da  un  sopralluogo  ma  anche
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risistemare  una  piccola  area  giochi  che  c’è  per  ridare

quello spazio a tutti i cittadini e non solo ad alcuni che

utilizzano attualmente, essendo buia quella zona, per fare

altro, diciamo così. Per cui, ecco, l’intervento di cui...

l’impegno che chiediamo al nostro Sindaco, a te Antonio, è

quello  veramente  di  dare  una  spinta  maggiore  affinché

queste piccole realizzazioni... anzi sicuramente, anticipo,

è  pervenuta già  da tempo  una segnalazione  della piccola

area giochi, quella vicino al campo di bocce del Parco 2

Giugno,  dove  abbiamo  visto  che  è  molto  utilizzata  dai

bambini  e  naturalmente  portati  dai  loro  genitori,  che

attualmente è stata... come dire... è dissestata. Per cui,

con l’input del Presidente Smaldone, della Commissione ma

credo  di  tutto  il  Consiglio  perché  alcuni  ce  l’avevano

anche segnalato, abbiamo utilizzato dei residui di fondi

affinché  quell’area  venga  ripristinata  in  maniera  più

veloce possibile per ridare anche al Parco 2 Giugno un’area

– seppure piccola – giochi per i bambini, anche quella...

diciamo,  abbiamo  già  dato  l’okay  affinché  possa  essere

realizzata in tempi brevi. Piccoli interventi ma comunque

della  presenza  sul  territorio  di  tutti  noi  Consiglieri.

Ringrazio ancora della presenza del Sindaco, e saluto tutti

voi. Grazie. 

Presidente
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Grazie, Riccardo. Ci sono altre richieste di intervento?

Nessuna. Consigliere Lisco, prego.

Consigliere Lisco

Buongiorno a tutti, buongiorno al Sindaco. Approfitto della

presenza del Sindaco, però diciamo lo faccio in buona fede

con principi attivi e proattivi per ricordare che lo spazio

riservato a Damiano Russo, quel giardino che attende ancora

l’intitolazione ufficiale, l’abbiamo pensato come un luogo

che  possa  dare  vita  ai  giovani  baresi  nelle  varie

espressioni artistiche; noi immaginiamo che... noi ce lo

siamo  detti  tante  volte  in  Commissione  e  anche  in

Consiglio, lo sto soltanto tentando di ricordare al nostro

Sindaco affinché ci dia una mano a realizzare questa cosa,

se volete un po’ ambiziosa però bella, e cioè fare in modo

che  quel  giardino  Damiano  Russo,  proprio  perché  è

intitolato ad un attore barese – e donatore di organi – sia

uno spazio che dia libertà di pensiero artistico a tutti i

nostri giovani; può diventare una Place Du Tertre di Bari

dove i ragazzi si possono fermare a dipingere, si possono

fermare  ad  impressionare  dei  momenti  colmi  dei  nostri

cittadini  che  passano,  oppure  può  diventare  anche  un

(incomprensibile)  Corner,  dove  chiunque  abbia  voglia  di

esprimersi artisticamente con letture, con canti eccetera,

lo  faccia liberamente.  È chiaro  che va  organizzata come

cosa,  però  pensare  di  avere  nella  città  di  Bari,  nel
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quartiere Poggiofranco in questo caso, uno spazio dedicato

ai  giovani  artisti  baresi  ci  fa  pensare  che  Bari  possa

diventare sempre più una città europea. Grazie.

Presidente

Grazie,  Consigliere  Lisco.  Consigliera  Abbatescianni,

prego.

Consigliera Abbatescianni

Buongiorno a tutti. Saluto il Sindaco, tutti voi, grazie

per  questa  partecipazione.  Non  volevo  intervenire  ma  il

Consigliere  Lisco mi  ha dato  uno spunto  di riflessione,

perché questa Commissione speciale davvero partecipata in

realtà ha unito l’intento di tutte e tre le Commissioni,

ovvero  quella  cultura,  la  Commissione  Cultura,  la

Commissione  Welfare  e  la  Commissione  Lavori  Pubblici,

perché in realtà il miglioramento, queste opere aggiuntive

mettono insieme queste tre figure perché noi vorremmo, come

diceva il Consigliere Lisco, abbiamo questa idea ambiziosa

su quello che sarà il giardino dedicato a Damiano Russo,

abbiamo pensato appunto a dei giochi inclusivi, e se ci

facciamo caso, sebbene il nostro Municipio – come dicevi

tu, Antonio – è pregno di spazi a verde e soprattutto in

questo  periodo se  n’è capita  ancora di  più l’importanza

come  spazio  aggregativo,  non  abbiamo  dei  giochini

inclusivi,  non  abbiamo  realmente  degli  spazi  che  sono
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dedicati ai bambini diversamente abili, quindi diciamo va

sottolineata anche la sensibilità che questa Commissione ha

avuto  nel  pensare  a  tutto  tondo  rispetto  a  quelle  che

possono  essere...  insomma...  delle  migliorie  al  nostro

Municipio. Quindi io volevo appunto soffermare la nostra

attenzione su questo, e ringraziare per l’opportunità che

ci siamo dati di dare vita a questa Commissione che ha

unito  Maggioranza  e  Opposizione  in  un  pensiero  comune.

Grazie. 

Presidente

Grazie,  Consigliera  Abbatescianni.  Altri  interventi?

Nessuno. Allora dichiaro chiusa la discussione su questa

proposta  di  delibera,  ci  sono  dichiarazioni  di  voto?

Nessuna.  Direttore,  possiamo  procedere  con  la  votazione,

prego. 

Direttore

Facciamo  una  bella  cosa,  ci  sono  astenuti?  Contrari?

Presidente, all’unanimità. 

Presidente

Benissimo,  allora  all’unanimità  dei  presenti  viene

approvata la proposta di deliberazione. 

Sindaco
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Io vi saluto, vi ringrazio per l’invito. Colgo anche le

sollecitazioni che mi sono arrivate rispetto ad alcune aree

della città, del vostro territorio, e sentirò oggi stesso

l’Assessore  ai  Lavori  Pubblici,  li  invito  nei  prossimi

giorni,  credo  tra  una  decina  di  giorni,  a  fare  un

sopralluogo congiunto perché ieri ho fatto un sopralluogo

che  forse  avete  visto  alla  zona  di  San  Marcello,  sono

ricominciati  i  lavori  dal  29  gennaio  e  tra  10  giorni

terminano  il  primo  tratto  sperimentale  che  è  stato

modificato rispetto al progetto originario, tipo... per un

intervento dell’Assessore Galasso, tipo... non lo so, la

parte del parcheggio che era prevista con i ciottoli ed è

diventata invece un parcheggio green con quei blocchetti e

l’erbetta  che cresce  al centro,  tra 10  giorni finiscono

quel tratto sperimentale, sperimentale perché lo vorrei far

vedere insieme a voi alla cittadinanza per poi proseguire

con  lo stesso  prototipo per  il resto  (audio disturbato)

questa volta credo che non avremo più intoppi e finiranno

entro la fine dell’anno, però siamo andati avanti, abbiamo

finito tutte quelle reti di sottoservizi che, come sapete,

si  erano  bloccate  perché  avevamo  una  rescissione  di

contratto con l’azienda che stava facendo i sottoservizi,

un po’ li abbiamo finiti con un accordo quadro comunale, un

po’ li abbiamo fatti terminare all’Acquedotto Pugliese, ora

la  ditta  che  si  sta  occupando  invece  della  parte

superficiale  di  riqualificazione  può  procedere

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 26



Municipio 2           Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca           seduta consiliare 
16 febbraio 2022

speditamente.  Quindi  adesso  facciamo  questo  intervento

entro  10  giorni,  poi  inizieranno  i  lavori  nella  parte

centrale  che  è  quella  del  boulevard  cittadino,  le  aree

pedonali e finalmente abbiamo trovato la soluzione per il

campo  di  calcetto  con  uno  scambio,  con  un’area  privata

scambieremo un’area nostra con un’area privata.

Presidente

Grazie,  Sindaco. È  sempre un  piacere, ovviamente  sei il

benvenuto  tutte  le  volte  che  vorrai  partecipare  e

intervenire, io mi auguro di poterti ospitare nuovamente il

prima possibile, magari in presenza, a breve. Grazie per i

tuoi aggiornamenti, ricordo l’appuntamento per il 20 marzo,

saremo tutti pronti con le tute da ginnastica.

Sindaco

Portate da mangiare perché ci sarà anche il pic-nic.

Presidente

Benissimo, non mancheremo. Di nuovo grazie Antonio, buona

giornata e buon lavoro.

Sindaco

Anche a voi, ciao, buona giornata a voi.

Presidente
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Noi andiamo avanti con il nostro Ordine del Giorno, abbiamo

il punto iscritto al n.3, si tratta dell’approvazione linee

di  indirizzo  aventi  ad  oggetto  la  realizzazione  del

progetto “le domeniche dello sport e del benessere”. 

I  Municipi,  nell’ambito  delle  funzioni  proprie  di  cui

all’articolo  53  del  regolamento  sul  decentramento

amministrativo,  nei  limiti  dell’ambito  territoriale  di

riferimento e nel rispetto dei regolamenti vigenti e degli

atti di programmazione comunale ove esistenti, deliberano

anche in materia di attività sportive, potendo programmare,

organizzare e promuovere manifestazioni sportive e attività

inerenti  allo  sport.  Possono  stipulare  a  tal  fine

convenzioni  con  Enti,  associazioni  e  cooperative  con

comprovata esperienza nei rispettivi settori, e utilizzare

anche  locali  e  attrezzature  di  proprietà  pubblica  e

privata,  come  da  regolamento.  La  Terza  Commissione

consiliare,  in continuità  con le  linee di  indirizzo già

realizzate  negli anni  precedenti in  materia di  sport al

fine di incentivare l’attività sportiva, intende realizzare

nei  luoghi  pubblici  aperti  del  Municipio  una  serie  di

giornate  dedicate  allo  sport  e  al  benessere  che  siano

aperte a tutta la cittadinanza. Nella seduta del 20 gennaio

in  particolare, la  Commissione ha  approvato le  linee di

indirizzo aventi ad oggetto il progetto “Le domeniche dello

sport  e  del  benessere”  che  si  sostanzieranno

nell’organizzazione  di  tre  eventi  denominati  “Giornata
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dello sport” da tenersi in tre domeniche consecutive dall’8

al  22  maggio  in  alcuni  luoghi  del  Municipio  2,  in

particolar modo nel Parco Don Tonino Bello, nel Parco di 2

Giugno e nel Parco Braille. Il progetto dovrà comprendere

le  seguenti  attività:  un  evento  inaugurale,  evento  e

manifestazioni  sportive  e  (fuori  microfono)  iscritti,

attività sportive con accesso libero per bambini, ragazzi,

adulti  e  anziani,  nonché  un  evento  conclusivo  con  le

relative  premiazioni.  Le  attività  dovranno  essere

organizzate  in  modo  da  risultare  inclusive  per  gli

eventuali partecipanti affetti da disabilità. 

Il  fine  alla  base  di  tale  progettualità  sarà  quello  di

garantire la diffusione tra la cittadinanza della cultura

sportiva,  sensibilizzando  l’opinione  pubblica

sull’importanza e sui benefici che lo sport apporta. Tali

giornate  saranno  dedicate  a  tutti  i  cittadini,  oltre  a

promuovere l’attività fisica costituiranno anche un mezzo

di approfondimento rispetto ai temi di (fuori microfono) e

l’educazione  ai corretti  stili di  vita. Le  tre giornate

dello  sport  saranno  inoltre  finalizzate  a  promuovere  il

miglioramento  della  qualità  della  vita  dei  ragazzi  e  a

consentire  alla  cittadinanza  di  familiarizzare  con  gli

impianti  sportivi  baresi.  Le  descrizioni  e  la

partecipazione  ai  suddetti  eventi  nelle  manifestazioni

saranno a titolo gratuito.
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Per l’attuazione del progetto sarà necessario individuare a

mezzo apposito avviso pubblico un soggetto aggiudicatario,

il  quale  avrà  anzitutto  il  compito  di  garantire  la

realizzazione  degli  eventi  sportivi  nel  rispetto  delle

normative  anti  Covid  laddove  vigenti,  e  coordinare  gli

sport  diffusi  garantendo  la  presenza  di  un  punto  di

raccolta  e  di  coordinamento  all’interno  dei  parchi  per

tutta  la  durata  delle  manifestazioni.  L’aggiudicatario

dovrà inoltre (fuori microfono) le procedura necessarie a

consentire  la  massima  divulgazione  degli  eventi,  dandone

pubblicità anche attraverso l’utilizzo di social, Facebook,

eccetera.  spetterà  all’aggiudicatario  provvedere  alla

realizzazione anche del materiale cartaceo con il logo del

Municipio 2 da distribuire in prossimità delle scuole e nei

luoghi  di  aggregazione.  In  caso  di  impossibilità  di

svolgere  gli  eventi  all’aperto  a  causa  di  avverse

condizioni  atmosferiche,  gli  stessi  saranno  ovviamente

rinviati a data successiva. Quindi, la spesa necessaria per

la copertura di tale progettualità viene individuata sul

capitolo 18355 che ha una disponibilità generale di euro

9.278,97,  anche se  adesso ovviamente  non è  stato ancora

approvato  il  bilancio,  comunque  stiamo  procedendo  per

dodicesimi. 

Dichiaro  aperta  la  discussione,  ci  sono  interventi?

Consigliera Abbatescianni, prego.
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Alessandra? Nel frattempo che la Consigliera Abbatescianni

recupera il suo... ecco, ci siamo. Prego. 

Consigliera Abbatescianni

Mi sentite?

Presidente

Ora sì.

Consigliera Abbatescianni

Scusatemi, sono in viaggio e quindi (audio interrotto).

Giusto  due parole  solamente: ancora  una volta  la (audio

disturbato) veramente ha dedicato abbastanza tempo a questo

progetto,  questo  progetto  nasce  soprattutto  all’esito  di

quelle che sono state le domeniche dello sport che si sono

(audio disturbato)

Presidente

Purtroppo non riusciamo a sentirti, Alessandra. 

Consigliera Abbatescianni

...  ho  avuto  modo  di  comprendere  come  sia  stata

assolutamente (audio disturbato) allora al Vicepresidente

Rella che vorrà spiegare il progetto (audio disturbato) 

Presidente
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Ciao, Alessandra. Scusaci, ma non riusciamo a cogliere il

senso del tuo intervento.

Consigliera Abbatescianni

Non importa. 

Presidente

Grazie,  grazie  lo  stesso.  Nel  frattempo,  prima  del

Consigliere Rella, si era prenotato il Consigliere Damiani,

prego.

Consigliere Damiani

Presidente,  forse  è  meglio  far  parlare  il  Consigliere

Rella,  poi  io  farò  un  breve  intervento  di...  perché

illustra il progetto della Commissione. Grazie.

Presidente

Consigliere Rella, prego.

Consigliere Rella

Il progetto nasce diciamo dall’esperienza di questi anni

che ci ha visto spesso nelle piazze e nei parchi del nostro

Municipio,  per  realizzare  manifestazioni  sportive  in  cui

cercare di coinvolgere soprattutto i bambini, ma gente di

tutte le età. L’innovazione, diciamo, di questo progetto

che  nasce...  che  ha  preso  spunto  da  quanto  successo
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nell’ultima esperienza che abbiamo fatto - e in quel caso

se l’è aggiudicata la Angiulli – è quella di cercare di

inserire anche dei temi relativi agli stili di vita, al

benessere insomma... cercare di rendere questi eventi... di

riempire  questi  eventi  non  solo  di  sport  ma  anche  di

contenuti, e quindi anche in questo caso l’abbiamo chiamato

“Domeniche dello sport e del benessere” proprio per questo

motivo.  I  tre  luoghi  che  abbiamo  scelto  sono  Parco  Don

Tonino Bello, Parco 2 Giugno e questa volta proviamo Parco

Braille, quello nuovo in Via Tridente che è un parco che di

solito di domenica mattina in primavera è molto vissuto,

quindi ci piacerebbe provare a coinvolgere la gente anche

lì. Devo anche dire che però in materia di sport ci sono...

abbiamo delle difficoltà, perché causa Covid non abbiamo

avuto  modo  di  interloquire  con  le  singole  associazioni

sportive  del  territorio,  come  invece  abbiamo  fatto  ad

esempio  nello  scorso  mandato,  e  diciamo  i  limiti  del

capitolo di spesa ci impongono una serie di paletti per cui

non  riusciamo  a  pensare  magari  a  qualcosa  di  diverso  e

magari  di  più  coinvolgente  anche  per  le  piccole

associazioni  sportive.  Quindi  ben  vengano  consigli  in

questo senso, speriamo – se riusciremo a riprendere la vita

del Municipio in presenza – di poter poi attivare anche

degli  incontri,  magari  con  le  associazioni  assegnatarie

delle palestre scolastiche. 
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Quindi, insomma, per ora questo è il progetto e crediamo

comunque  di  realizzare  in  questo  modo  dei  momenti  di

aggregazione  importanti  sul  nostro  territorio,  sono  tre

domeniche,  di  solito  abbiamo  visto  che  c’è  grande

partecipazione,  grande  voglia  da  parte  dei  cittadini  di

riempire le piazze e i parchi di bambini, di partecipare,

abbiamo  riscontrato  una  bella  partecipazione  sin  qui,

quindi speriamo che anche in questo caso sia così. Grazie. 

Presidente

Grazie, Consigliere Rella. Consigliere Damiani.

Consigliere Damiani

Grazie,  Presidente.  Io  approfitto  per  ringraziare  la

Presidente Abbatescianni, il Consigliere Rella e tutta la

Commissione per riproporre negli anni questa iniziativa e

questo indirizzo, che credo sia il massimo che il Municipio

possa fare con le risorse a disposizione per permettere a

chiunque di avviarsi – e ovviamente ci si dedica, ci si

indirizza molto di più alla tenera età – ma quando dico

“chiunque” intendo che queste giornate appunto sono aperte

alle famiglie che anche casualmente fanno passeggiate negli

spazi  aperti  del  nostro  territorio  e  quindi  possano

imbattersi  favorevolmente  in  professionisti  che  possono

dare  delle delucidazioni  e molto  più possono  avviare la

pratica  sportiva  che,  è  inutile  dire,  il  senso  e  il
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significato  che  può  avere  per  lo  stile  di  vita.  Quindi

massimo apporto e ovviamente voto favorevole.

Il Consigliere Rella Giuseppe mi ha preceduto rispetto a

qualche suggerimento da dare anche in base alle esperienze

del  passato:  va  ripreso  a  mio  avviso  il  rapporto  che

ovviamente  per ragioni  oggettive è  stato sospeso  con le

palestre, con le associazioni sportive assegnatarie delle

palestre  scolastiche,  che  possono  dare  un  contributo

diciamo di qualità e un apporto di qualità all’indirizzo e

alla  finalità,  e  quindi  io  vi  chiedo  insomma,  come  in

Commissione, di rendervi al più presto strumento diciamo di

riavvio di un rapporto che significa cercare di portare i

bambini,  gli  istruttori  che  frequentano  gli  impianti

sportivi e le palestre scolastiche del nostro territorio

anche  a  partecipare  in  maniera  maggiore  alle  nostre

giornate  dello sport,  uno; due:  il Consigliere  Rella mi

aveva sollecitato rispetto al progetto precedente a capire

diciamo  a  che  punto  sono  le  indicazioni  di  bambini  e

ragazzi meno fortunati anche alla partecipazione a questi

progetti, e nello specifico al progetto aggiudicato... ai

corsi messi a disposizione gratuitamente per il progetto

approvato precedentemente, questo lo farò, chiederò diciamo

la quantità e la qualità della partecipazione da parte dei

ragazzi  segnalati  che  in  realtà  ordinariamente  possono

partecipare  alle  attività  sportive  nelle  palestre

scolastiche,  e  che  spesso  -  purtroppo  accade  questo  -
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proprio  perché  gratuitamente,  non  vengono...  questo

nonostante  l’infaticabile  lavoro  dell’educatore  e  degli

assistenti sociali, lo voglio dire, del nostro Municipio,

purtroppo le famiglie non rispondono a questa grandissima

opportunità per i propri figli. Grazie.

Presidente

Grazie,  Consigliere  Damiani.  Consigliera  Abbatescianni,

vedo la sua mano ancora alzata, vuole aggiungere qualcosa?

Consigliera Abbatescianni

Volevo provare a parlare, se mi sentite

Presidente

Proviamoci, prego.

Consigliera Abbatescianni

Mi sentite? Scusatemi. Allora, io innanzitutto ringrazio il

Consigliere Rella perché bene ha rappresentato il nostro

progetto, e poi volevo ringraziare il Consigliere Damiani,

e approfitto per chiedere, per dire almeno che la nostra

Commissione  molto  spesso  vorrebbe  creare  una  sorta  di

collaborazione con la Commissione Welfare, e qui lo dico a

tutti i Consiglieri presenti, perché proprio per diverse

attività  come  quella  dello  sport,  noi  pensiamo

sostanzialmente anche all’inclusione e abbiamo notato come
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l’anno  scorso  per  quanto  riguarda  la  Angiulli,  i  campi

estivi, non ci sono state molte segnalazioni in tal senso

per  i  bambini  meno  fortunati,  e  quindi...  voglio  dire,

possiamo anche pensare insieme ad un modo per raggiungere

quelle  che  sono  le  disabilità  piuttosto  che  queste

situazioni,  o  comunque  pensare  proprio  ad  un  percorso

condiviso. Inoltre, volevo dire che la differenza rispetto

agli altri progetti è che noi questa volta abbiamo pensato

a delle domeniche che unissero le famiglie, per cui non

solo essenzialmente a quella che è l’attività rivolta ai

più  piccoli,  ma  anche  grazie  devo  dire  all’aiuto  della

Consigliera  Battista che..  come dire...  ci porta  la sua

professionalità  all’interno  della  Commissione,  abbiamo

pensato appunto a quella che è la divulgazione delle buone

pratiche  per  quanto  riguarda  la  salute.  Quindi  abbiamo

voluto  un  attimino  cercare  di  alzare  l’asticella  quando

abbiamo pensato a questo progetto. Grazie.

Presidente

Grazie, Consigliera Abbatescianni. Nell’ordine, avevo visto

una  mano alzata  da parte  del Consigliere  Moncada, vuole

intervenire il Consigliere?

Consigliere Moncada

Sì, grazie Presidente. Niente, io in riferimento, sto in

Commissione Sport e Cultura, mi onoro di stare anche col
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Consigliere  Santeramo  che  giustamente  ha  sicuramente

esperienza nello sport significativa, in quanto l’ha fatto

proprio  come...  è  stato  un  famoso  calciatore  quindi

sicuramente  abbiamo  dei  professionisti  nella  nostra

Commissione  che  aiutano  tutti  quanti  a  crescere  appunto

nella  programmazione  di  queste  attività,  in  particolare

questo  bando  risulta  essere  multidisciplinare  per  certi

versi, come detto anche dalla Consigliera Abbatescianni, e

in particolare quindi sono state previste varie attività da

svolgere;  io  auspico  appunto  che  ci  sia  un’ampia

partecipazione perché siamo riusciti l’anno scorso a fare

delle attività sportive che hanno avuto un grande seguito,

però  è  chiaro  che,  come  dicevano  anche  gli  altri

Consiglieri,  se  si  fa  rete,  quindi  anche  le  varie

associazioni che hanno in adozione palestre sportive, fanno

rete  con  i  vari  soggetti  presenti  nel  Municipio  e  si

mettono insieme per poter riuscire a dare un servizio e a

realizzare  degli  eventi  ancora  più  significativi  e

multidisciplinari  riusciremo  chiaramente  a  realizzare

qualcosa  che  coinvolge  un  po’  tutti,  ecco,  perché

sicuramente questa deve essere la capacità anche non solo

nostra, quella di dare un input, ma anche da parte delle

associazioni di fare rete e riuscire a dare il servizio

migliore che loro stessi garantiscono nel momento in cui

portano  avanti  attività  sportive  in  strutture  comunali,

ecco,  perché  sicuramente  da  parte  nostra,  della  nostra
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Commissione,  ci  deve  essere  un  impegno  ancora  maggiore

magari a cogliere con tavoli tecnici, appunto a mettere in

rete i vari operatori, e io mi auspico che i vari operatori

stessi però abbiamo questa capacità per poter offrire un

servizio a 360° e dare ancora più lustro al Municipio e

alle  attività  sportive  di  cui  già  loro  si  rendono

protagonisti.

Presidente

Grazie, Consigliere. Aveva chiesto la parola la Consigliera

Fiorentini.

Consigliera Fiorentini

Volevo  ringraziare  la  Commissione  per  aver  pensato  come

luogo non soltanto il Parco 2 Giugno ma anche il Parco Don

Tonino Bello, credo infatti che anche in passato ho fatto

questa  richiesta; poiché  il parco  ultimamente non  è ben

frequentato,  vi  è  proprio  l’esigenza  che  siano  le

istituzioni ad essere presenti in questo parco sempre di

più, quindi vi ringrazio per questo e chiedo sempre di più

di  prevedere  interventi  di  carattere  culturale,  di

carattere  sportivo,  sociale,  familiare  all’interno  di

questo parco perché quello che ultimamente sta succedendo è

che i ragazzi del quartiere non frequentano il parco perché

spesso ci sono risse e il parco non è ben frequentato. È

veramente un peccato perché il parco è tenuto bene ed è un
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luogo... potrebbe essere un ottimo luogo di aggregazione.

Quindi  a  mio  parere  dobbiamo  andare  sempre  di  più  ad

implementare  anche  ciò  che  abbiamo  e  utilizzarlo  al

massimo, dare un segnale della presenza delle istituzioni

in questo parco. Quindi grazie, già è successo anche con i

tavoli da ping-pong che stanno avendo il loro successo, ma

dobbiamo continuare su questa direzione. 

Presidente

Allora,  aveva  chiesto  la  parola  il  Consigliere  Lisco,

prego.

Consigliere Lisco

Presidente e Consiglieri tutti, diciamo che questo progetto

è bello, è un progetto di sintesi e mi sembra il risultato

sì di una Commissione ma mi sembra anche il risultato di

un’esperienza che parte da lontano, cioè da quando nella

Sesta Circoscrizione si pensò alla Piazza dei Nuovi Stili

di Vita, e noi sappiamo bene che le nostre idee vengono

fuori  anche  dal  frutto  delle  esperienze  degli  altri,  e

proprio  perché  le  assimiliamo  e  ci  piacciono,  le

rimanipoliamo e le riproponiamo, le rendiamo più attuali,

diventano poi delle idee vincenti. Bene, io sono proprio

contento  che  sia  stata  riproposta  questa  progettualità,

inserendo appunto grazie all’intervento degli esperti anche

il momento di riflessione sulla salute, e allora che dite?
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Forse  non  siamo  pronti  per  ripensare  ad  una  Piazza  dei

Nuovi Stili di Vita che includa anche lo sport, che includa

anche la salute e che faccia di questo momento un momento

ancora più articolato, inserendo anche altre tipologie di

associazioni e quindi dedicarci al Terzo Settore, dedicarci

anche alla rivalutazione di alcuni momenti di spettacolo,

riproporre  l’agricoltura  biologica,  eco-dinamica,

riproporre magari associazioni che si occupano degli orti,

orti  verticali,  orti  cittadini;  insomma  dopo  questa

esperienza dello sport e della salute, possiamo pensare -

anche  istituendo  una  Commissione  speciale  –  anche  una

riproposizione  moderna  attuale  e  più  articolata  della

Piazza dei Nuovi Stili di Vita. Lancio così, durante un

Consiglio  di  Municipio,  perché  possa  essere  motivo  di

pensiero per tutti noi. Grazie.

Presidente

Grazie,  Consigliere  Lisco.  Ci  sono  altri  interventi?

Nessuno. Dichiarazioni di voto? Nessuna. Prego Direttore,

possiamo procedere con la votazione.

Direttore

Ci sono contrari? Astenuti? Presidente, all’unanimità.

Presidente

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 41



Municipio 2           Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca           seduta consiliare 
16 febbraio 2022

Grazie  mille.  All’unanimità  dei  presenti,  allora  la

proposta di deliberazione viene approvata.

Passiamo al quarto punto all’Ordine del Giorno, si tratta

dell’approvazione del verbale di Consiglio municipale del

23  febbraio  2021.  Direttore,  vuole  ricordarmi  chi  fosse

assente in quella data?

Intervento

Direttore, chi erano gli assenti alla seduta?

Direttore

Stiamo vedendo 11 maggio, Presidente?

Presidente

No, 23 febbraio.

Direttore

Allora, gli assenti... era solo assente Patruno.

Presidente

Benissimo. Allora, possiamo porre in votazione. Consigliere

Bondanese, vuole intervenire?

Consigliere Bondanese

Sì, sì, mi sentite vero?
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Presidente

Certo.

Consigliere Bondanese

No,  solo  per  un  paio  di  note,  niente  di  veramente

importante  però  giusto  un  paio  di  cose.  Innanzitutto,

questi tre verbali... diciamo, in maniera temporale, ce ne

sono anche altri due nell’intermezzo di Consigli. Ora, non

so se diciamo per problemi tecnici non sono stati sbobinati

oppure altro... vabbè, sicuramente verranno ripresi.

Poi, per quanto riguarda le delibere allegate, non abbiamo

ricevuto  anche  la  trascrizione,  so  che  magari  venendo

fisicamente in Segreteria sicuramente si potranno leggere,

però  dato  che  fino  ad  ora  da  quando  abbiamo  avuto  i

Consigli  online  ci  sono  sempre  state  allegate  anche  le

trascrizioni  oltre  alle  delibere,  io  ieri  sera  mentre

studiavo  le  carte  del  Consiglio,  pensavo  di  trovarle.

Quindi...  magari in  futuro se  è possibile  continuare ad

allegarli, e se è possibile anche a posteriori ricevere le

trascrizioni di questi tre Consigli? Io le archivio tutte,

poi sono importanti, ci sono dichiarazioni quindi ritengo

importante averle.

Direttore

Mi  scusi,  Presidente.  Consigliere,  deve  vedere  oggi  la

pubblicazione  delle  delibere  dalla  35  alla  55  dell’anno
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scorso, e i verbali ovviamente una volta approvati saranno

pubblicati sul sito del Municipio.

Consigliere Bondanese

Ah  va  bene,  quindi  li  vado  a  recuperare  dal  sito?  No,

perché fino ad ora la prassi è stata diversa, fino ad ora

insieme alle delibere ci avevate diciamo linkato anche le

sbobinature,  così  potevamo  votare  in  maniera  più

consapevole, ecco, questo volevo dire. Va bene, comunque

grazie lo stesso.

Direttore

Sì,  volevo  anche  rispondere,  se  il  Presidente  me  lo

permette, i miei collaboratori hanno atteso il mio rientro

per verificare, perché tra quei due Consigli a cui lei si

riferiva c’era un particolare che poi abbiamo interrotto

perché c’erano dei problemi tecnici, ecco perché vedete dei

vuoti, ma anche quelli saranno approvati.

Allora, posso passare alla votazione?

Presidente

Prego. 

Direttore

Ci sono astenuti? Penso solo Patruno, che non vedo...
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Consigliere Patruno

Io sono astenuto.

Direttore

Patruno astenuto, tutti gli altri approvano.

Presidente

Quindi  all’unanimità,  con  la  sola  astensione  del

Consigliere Patruno, viene approvata la...

Direttore

17 e un astenuto.

Presidente

Sì.

Direttore

Il prossimo punto è quello del verbale del 13/04.

Presidente

Il  punto n.5  è l’approvazione  del verbale  del Consiglio

municipale del 13 aprile. Direttore, ci ricorda chi fosse

assente?

Direttore

Qui gli assenti erano Fiorentini, Schirone e Patruno. 
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Presidente

Benissimo. Allora se non ci sono interventi, non mi pare,

poniamo in votazione l’approvazione di tale verbale, prego

Direttore.

Direttore

Allora, dato per assunto che Fiorentini, Schirone e Patruno

- vabbè, Schirone è proprio assente - si astengono, tutti

gli altri sono favorevoli?

Intervento

Mi astengo pure io, Direttore.

Direttore

Allora per non imbrogliare, facciamo proprio l’appello.

Abbatescianni Alessandra, favorevole.

Ambruosi Virginia, favorevole. 

Battista Loredana, favorevole.

Bondanese Giuseppe, favorevole.

Colapietro Matteo, favorevole.

Damiani Nicola, favorevole.

Di Pantaleo Davide, favorevole.

Fiorentini Emanuela, astenuta.

Lisco Giacinto, favorevole.

Losito Riccardo, favorevole.
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Moncada Vincenzo, astenuto.

Patruno Carlo, astenuto.

Rella Giuseppe, favorevole.

Ruggiero Pierpaolo, favorevole.

Santeramo Vito, favorevole.

Scannicchio favorevole.

Schirone Luigi, assente.

Traversa Giuseppe, favorevole.

Presidente, favorevole.

Allora, sono 15 favorevoli. 

Presidente

15 voti favorevoli e 3 di astensione. A maggioranza viene

approvata questa proposta. 

Passiamo all’ultimo, al punto n.6 all’Ordine del Giorno, si

tratta  dell’approvazione  del  verbale  del  Consiglio

municipale dell’11 maggio 2021. Chi erano assenti?

Direttore

Gli assenti dell’11 maggio sono Salemmi e Scannicchio. 

Presidente

Salemmi e Scannicchio.

Direttore

Quindi solo Scannicchio presumo che si astenga. 
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Consigliere Scannicchio

Sì, mi astengo. 

Direttore

Allora, astenuto Scannicchio e tutti gli altri favorevoli?

Consigliere Colapietro

Presidente, posso un attimo solo?

Presidente

Come no, Consigliere Colapietro prego.

Consigliere Colapietro

No,  in  parte  per  ricalcare  quello  che  ha  appena  detto

Giuseppe Bondanese, cioè vorrei almeno garanzia che questa

volta non abbiamo avuto il testo, ma che dalle prossime ci

sia perché in effetti votare sulla fiducia non ha senso,

poi ritroviamo già sul sito quello che abbiamo approvato

senza leggere, se hanno scritto qualche castroneria, nello

sbobinare le sedute.

Presidente

Allora la prossima volta, quando mettiamo all’Ordine del

Giorno  l’approvazione  dei  verbali,  cortesemente  se

alleghiamo  anche  la  bozza  del  verbale  da  approvare,
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cosicché  i  Consiglieri  poi  possano  prenderne  visione

diciamo prima di approvarlo.

Direttore

Va bene, non c’è nessun problema.

Consigliere Colapietro

Okay, grazie.

Presidente

Allora procediamo con la votazione. Prego, Direttore. 

Direttore

Scannicchio astenuto, tutti gli altri a favore? Sì. 

Consigliere Moncada

Moncada astenuto.

Direttore

Ah, Moncada astenuto?

Presidente

Allora due voti di astensione, quanti favorevoli direttore?

Direttore

Allora, 2 astenuti e 16 favorevoli, più il Presidente. 
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Presidente

Quindi  è  approvata  con  17  voti  favorevoli  e  2  di

astensione... come è possibile, Direttore? Ci sono almeno 3

assenti...

Direttore

Non la sento, Presidente.

Presidente

Come è possibile che siano 17 voti favorevoli?

Direttore

Non la sento. 

Intervento

Salemmi, forse?

Presidente

Direttore?

Direttore

Sì? 

Presidente
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Come è possibile che ci siano 17 voti a favore e 2 di

astensione?

Direttore

16.

Presidente

16 compreso me?

Direttore

Sì.

Presidente

Compreso me?

Direttore

Sì.

Presidente

E 2 di astensione, giusto?

Direttore

Sì, Presidente.

Presidente
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Ma non ci sono 3 Consiglieri assenti? Putignano, Salemmi e

Schirone?

Direttore

Più l’astenuto che è Moncada.

Presidente

E Scannicchio?

Direttore

Ah, manca uno.

Intervento

Ma l’ho detto che mi sono astenuto.

Direttore

Sì, lo so.

Presidente

È solo un problema numerico...

Intervento

Ma sono 21, è giusto scusate. Sono 16, 2, 1.

Presidente

E i 3 assenti?
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Intervento

E i 2 astenuti?

Direttore

Sono 18...

Intervento

Allora 16 col Presidente.

Direttore

... Col Presidente 19...

Presidente

16 voti a favore e 2 di astensione, giusto?

Intervento

16 a favore col Presidente.

Direttore

Allora ripetiamo: 16 a favore con il Presidente, astenuti

2:  Moncada  e  Scannicchio,  quindi  anche  per  la

resocontazione è tutto più preciso. 

Presidente
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Esatto.  Allora,  non  ci  sono  altri  punti  all’Ordine  del

Giorno sui quali discutere, alle ore 10:20 dichiaro chiuso

il Consiglio. Grazie a tutti, buona giornata e buon lavoro.

Alle  ore  10:20  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio municipale del giorno 16 febbraio 2022.
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Passiamo alla proposta numero 7 dell’Ordine del Giorno, si 

tratta dell’approvazione del verbale della seduta di Consiglio 

del Municipio 2 svoltasi in data 16 febbraio 2022, assenti 

ricordo i Consiglieri Schirone, Salemmi e Putignano. Quindi ci 

sono interventi? Nessuno, Direttore, procediamo con la 

votazione. 

 

 

Direttore 

 

Astenuti? Salemmi e Putignano. Contrari? Allora, sono 16 

favorevoli e 2 astenuti. 

 
 

Presidente 

 

Allora, con 16 voti a favore e 2 di astensione viene 

approvata la proposta di deliberazione iscritta al punto 

numero 7. 
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

11/07/2022 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 11/07/2022 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 11/07/2022 al 25/07/2022. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 25/07/2022 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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